

Rechte und ökonomische Zwangsmittel in die Hand, nämlich mit Rechnungskürzungen den Produzenten zu zwingen, seinen Bedürfnissen, seinen Wünschen und den Verträgen entsprechend zu produzieren. Damit wird die Ausnutzung der Funktionen des Geldes, des Kredites und des Zinses in der Sphäre der Zirkulation der Waren zwischen den Betrieben und zwischen den Betrieben und den Handelsorganen wesentlich wirksamer als bisher, wodurch die wirtschaftliche Rechnungsführung weiter gestärkt wird.

Es ergeben sich auch beachtliche Veränderungen in den Geldbeziehungen zum Staatshaushalt, Auswirkungen auf diejenigen Haushalte, bei denen Geldbeziehungen zu volkseigenen Industriebetrieben bestehen. Zur Zeit fließen die Gewinne und andere staatliche Einnahmen in dem Moment in den Staatshaushalt, wenn die Bank dem Betrieb die Rechnung bezahlt. In Zukunft bekommt der Betrieb aber den Erlös seiner Ware und der Haushalt das zu zentralisierende Reineinkommen erst, wenn der Käufer die Ware in Empfang genommen, geprüft und bezahlt hat.

Genossinnen und Genossen! Alle Maßnahmen, die Vorbereitung und Durchführung der Umbewertung der Grundmittel, die Neufestsetzung der Abschreibungssätze, die Industriepreisreform, die Weiterentwicklung der Finanzwirtschaft in der Zirkulationssphäre, stellen eine bessere Ausnutzung der ökonomischen Gesetze und ökonomischen Kategorien dar. Diese Maßnahmen ermöglichen es den Finanz- und Bankorganen, die ihnen obliegende Kontroll- und Analysentätigkeit rechtzeitiger und in qualitativ höherer Form auszuüben.

Diese Möglichkeit der wirkungsvolleren Ausnutzung von Geld, Kredit und Zins für die Verbesserung der Leitung und Planung unserer Volkswirtschaft stellt naturgemäß an die Mitarbeiter des Ministeriums der Finanzen, der Banken und der Finanzabteilungen bei den Räten der Bezirke und Kreise, aber auch an die Finanzmitarbeiter in den Betrieben, WB und wirtschaftsleitenden Organen höhere Anforderungen.

Genau wie in der Industrie, in der Landwirtschaft, im Verkehr und im Staatsapparat ist in den Finanz- und Bankorganen eine neue Generation von unserem Staat treu ergebenen, mit Aufopferung arbeitenden Menschen herangewachsen, die, mit ökonomischen Kenntnissen ausgestattet, eine sachkundige Arbeit leisten. Für die neuen Aufgaben der Periode des umfassenden Aufbaus des Sozialismus genügt die bisherige Qualifikation aber nicht mehr.

Auf welche Fragen muß die Qualifikation der Mitarbeiter der Finanz-